



Genève, le 5 juillet 2024
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse conjoint du département de la santé et des mobilités (DSM) et des communes de Bellevue et de Genthod

Réaménagement de la route de Lausanne sur les communes de Bellevue et Genthod: réouverture complète de l'axe pour tous les modes de mobilité

Les travaux de requalification de la route de Lausanne entre le giratoire de la route de Collex, sur la commune de Genthod, et après le chemin des Mollies, à Bellevue, ont débuté en janvier 2022. Dès ce lundi 8 juillet à 5h du matin, la route sera à nouveau accessible dans les deux sens de circulation.

Un réaménagement pour une meilleure qualité de vie et plus de sécurité

L'objectif de ces travaux, qui s'articulent autour de la construction d'une berme centrale accueillant une cinquantaine d'arbres, est de pacifier la traversée de Bellevue en donnant plus d'espace aux mobilités actives, en limitant la vitesse à 30km/h et en diminuant les nuisances sonores induites par le trafic grâce à la pose d'un revêtement phono-absorbant. Ces améliorations ont été faites tout en conservant la capacité pour le transport motorisé, les transports publics et un maximum de places de stationnement.

Pour prévenir toute pollution du lac et assurer la sécurité des riverains en cas d'accident de la route impliquant des substances dangereuses, de vastes bassins de rétention, capables de stocker la totalité d'un camion-citerne, ont été construits. Cette réalisation est une première à l'échelle du canton. Chaque route assujettie à l'ordonnance sur la protection contre les accidents majeurs (OPAM) fait l'objet d'une analyse de risques. Les critères qui dictent le déploiement ou non de mesure de protection sont, notamment, le nombre de poids-lourds circulant quotidiennement sur l'axe, les matières dangereuses transportées ou encore le temps d'intervention des secours. Dans le cas de la traversée de Bellevue, plusieurs camions transportant de l'essence ou des huiles minérales transitent chaque jour par la route de Lausanne, justifiant la réalisation de cette infrastructure.

Une étroite collaboration entre les différents intervenants pour minimiser les impacts

Dès le début de sa planification, cet important chantier sur un axe routier très fréquenté a été coordonné entre les différents services de l'Etat, les communes de Bellevue et de Genthod, ainsi que les Transports publics genevois (TPG). La planification en trois grandes étapes du chantier a permis d'anticiper les impacts directs sur les mobilités et les nuisances liées aux travaux. Plusieurs séances publiques pour les riverains et les commerçants ont été organisées pendant la durée du chantier et des informations régulières sur les changements

d'étapes ont été diffusées.

Au terme des trente mois de travaux, la conseillère administrative de Bellevue chargée des travaux, Mme Mylène Schopfer Sandoz, salue "l'excellente collaboration entre l'Etat de Genève et le service technique communal sur ce chantier majeur" et se réjouit de la réouverture à la circulation dans les deux sens de la route, qui "permettra de fluidifier le trafic motorisé sur l'ensemble du territoire belleviste." M. Joël Schmulowitz, maire de la commune de Genthod, exprime quant à lui sa satisfaction "de voir ces travaux arrivés à leur terme, car cela fait depuis 2017, avec ceux de la traversée de Versoix, que notre commune subit d'important reports de trafic liés à ces chantiers", et de préciser que "le résultat en vaut la peine, la traversée de Bellevue et l'accès au territoire gentousien sont désormais beaucoup plus agréables, notamment pour les piétons et les cyclistes."

Pierre Maudet, conseiller d'Etat chargé des mobilités: "Je tiens à remercier les riverains et les commerçants pour leur patience tout au long de ce chantier. Sa réalisation prouve qu'il est possible de faire cohabiter les différents modes de déplacement tout en renforçant la sécurité des usagers et la qualité de vie des riverains."

Pour tout complément d'information:

- *M. Sébastien Deshusses, responsable de la communication, offices cantonaux des transports et du génie civil, DSM, T. 078 623 54 65*
- *Mme Corinne Chao Blanco, chargée de communication, commune de Bellevue, T. 022 959 84 36*
- *M. Yvan Rochat, secrétaire général, commune de Genthod, T. 022 959 89 30*

Télécharger des photos du chantier.